

Qu'est-ce que pourrait mal tourner sur cette image?

SORTIE



Conseil aux animateurs

Les animateurs et animatrices savent ce qu'il faut faire quand quelque chose ne va pas, et comment signaler les incidents. Pourquoi les rapports d'incidents sont-ils si importants ? Pourquoi, comme bénévole, devons-nous signaler chaque blessure ? Chaque incident soumis à l'organisation à l'échelle du pays est suivi et catégorisé pour nous aider à être mieux préparés afin de prévoir et d'empêcher les incidents courants de se reproduire.

Mythe :

Soumettre un rapport d'incident vous causera des problèmes.

Fait :

La culture de la sécurité au sein de Scouts Canada est soutenue par des données (ces rapports d'incidents pratiques) qui sont rapportées après un incident ou un quasi-incident. Soumettre des rapports d'incidents ne vous causera pas d'ennuis — vous contribuerez à renforcer la culture de la sécurité !

L'objectif de la Semaine de la sécurité sera de mettre en lumière certaines tendances des années précédentes et de fournir des conseils, des astuces, de meilleures pratiques et des activités pour inciter les jeunes à participer à la planification des aventures des saisons à venir. Après tout, aucune aventure n'est amusante si quelqu'un se blesse.

Révision :

- Séparez-vous en tanières ou en huttes et donnez à chaque chef de patrouille une copie de l'illustration.
- Donnez aux jeunes suffisamment de temps pour identifier les comportements dangereux ou les risques sur l'image. Posez peut-être une question ouverte : à votre avis, qu'est-ce qui pourrait mal tourner dans cette image ?
- Combien de choses avez-vous pu identifier sur l'image ?

Voici quelques éléments à aborder avec les jeunes lorsque vous passez en revue l'activité

- Avez-vous remarqué que la trousse de premiers soins n'est plus sur le mur ? Assurez-vous que les jeunes connaissent l'emplacement de la trousse de premiers soins et que vous avez des personnes qualifiées qui savent comment l'utiliser.
- Qu'est-ce qui, selon les jeunes, aurait dû se trouver sur le mur et qui n'était pas dans la scène ?

Risques de chutes :

Les espaces de rencontres encombrés présentent un risque de chutes pendant les activités à l'intérieur. Peut-être qu'avant la rencontre ou le changement d'activité, les jeunes peuvent travailler ensemble à faire une période de rangement de 20 secondes afin de s'assurer que tout ce qui pourrait représenter un risque de chute est mis à l'écart dans un endroit organisé.

Sécurité liée aux couteaux :

Supervision

Vos jeunes ont-ils remarqué qu'aucun des animateurs ne supervisait les deux jeunes à droite ? La plupart des incidents liés aux couteaux peuvent être évités et se produisent simplement parce que les jeunes qui commencent à travailler avec un couteau n'ont pas encore acquis les compétences nécessaires. Il est important que lors de la pratique de l'utilisation d'un couteau, une supervision adéquate soit offerte en tout temps.

Le bon outil pour la bonne tâche

Quel est le couteau le plus approprié pour l'initiation au maniement des couteaux ? Une lame verrouillable (à gauche) ou une lame non verrouillable (à droite). Plier la lame d'un couteau peut être délicat, assurez-vous que les jeunes connaissent les risques d'une lame à charnière, et qu'ils ont la force, la dextérité et la technique appropriées pour le faire en toute sécurité. Nous avons un [conseil de sécurité](#) sur Scouts.ca/Sécurité qui porte sur les différents couteaux ainsi que sur leur usage.

Équipement de protection individuelle

Pour un prix modique, un "gant anti-coupure" est un outil de base qui offre une bonne protection. Ces gants sont fabriqués dans un matériau qui résiste au tranchant d'une lame. Que vous appreniez à utiliser un couteau pour la première fois ou que vous prépariez des repas

dans la cuisine, les gants constituent une excellente ligne de défense pour éviter les blessures.

La zone de sang

Établissez une zone claire autour de vous lorsque vous prévoyez utiliser un couteau. C'est ce qu'on appelle souvent la « zone de sang ». Balayez votre bras tendu en cercle autour de vous pour délimiter cette zone. *Ne balancez pas une lame ouverte lorsque vous établissez cette zone!*

Demandez aux jeunes d'identifier qui se trouve dans leur « zone de sang », mais aussi de reconnaître quand ils sont dans la « zone de sang » de quelqu'un d'autre.

Posture corporelle

Les activités liées aux couteaux doivent être effectuées en position assise, ce qui permet un meilleur contrôle et assure la stabilité. Placez les chaises de manière à ce qu'elles soient facilement surveillées et éloignez-les suffisamment pour que chacun puisse maintenir une « zone de sang » sécuritaire.

Technique de couteau

Les jeunes ont-ils remarqué que dans l'exemple de droite, ils tiraient le couteau vers eux ? Les couteaux doivent toujours être dégainés loin de soi, de ses mains, de ses jambes ou de toute autre partie du corps, mais n'oubliez pas d'inspecter votre zone de sang pour détecter les intrus.

Le nœud du problème

Dans l'exemple de droite, le morceau de bois sur lequel le jeune apprend à un nœud important dans le bois. Les nœuds sont des parties plus dures du bois où poussait une brindille ou une branche. Les nœuds nécessitent plus de force et de coordination pour être traités. Pour les scouts qui débutent avec les couteaux, il est préférable d'inspecter le bois et de fournir un matériau plus facile pour que les jeunes puissent apprendre, les bois mous ou même le savon sont d'excellents matériaux de départ.

Avez-vous remarqué les jeunes en chaussettes ?

Les chaussures nous empêchent non seulement de glisser sur les sols lisses, mais elles nous empêchent aussi de vous cogner les orteils et protègent des chocs causés la chute d'objets.